

LE MANCALA

Le Mancala est pratiqué sur des supports très variés : plateaux de bois sculptés, trous dans la terre, feuilles de papier, cartons ; et avec des pions tout aussi variés : graines, billes, cailloux, crottes de chameaux, etc. Il est donc très facile de se fabriquer un Mancala pour jouer chez soi, avec du matériel de récupération.

PLATEAUX

Selon la taille du plateau que l'on souhaite, différentes solutions sont possibles.

Pour un plateau de 2x5 cases ou de 2x6 cases, rien de plus facile : une boîte de dix ou douze œufs fait parfaitement l'affaire. Il suffit de la peindre pour obtenir un jeu de Mancala.

De la même manière, mais un peu plus solide, certains bacs à glaçons font parfaitement l'affaire.



Pour des plateaux de plus grande taille, il faut un peu plus de bricolage.

Il est possible de fixer l'une à l'autre plusieurs boîtes d'œufs, notamment pour le Katra, ou d'attacher entre eux des gobelets ou verrines pour que chacun corresponde à un champ.

Plus aisément : tracer simplement les champs sur une grande feuille de papier ou sur du carton. On peut alors peindre le jeu si l'on veut un peu l'améliorer.

En extérieur, à la plage notamment, il suffit de creuser des trous dans le sable ou dans la terre pour créer un plateau de Mancala.

PIONS

Selon le nombre de pions par champ et la taille des champs, on aura plusieurs solutions pour les pions.

La solution la plus proche des jeux traditionnels est sans doute l'utilisation de graines : soit des fèves pour un grand format, soit des haricots rouges secs pour un plus petit format. Pas cher, solides, ce sont des pions idéaux.

Plus élaboré, les billes ou les billes chinoises feront également parfaitement l'affaire et permettront d'introduire un peu de couleur. Plus simple, les cailloux ou les petits coquillages permettront de jouer n'importe où.